



Thun soll eine Stadt für Kinder und Jugendliche sein!

Leitbild der Stadt Thun für Kinder und Jugendliche

Dies ist ein **Leitbild**.

In einem Leitbild steht: So möchten wir sein.

Dieses Leitbild ist von uns, von der Verwaltung der **Stadt Thun**.

Darin steht:

Das ist uns wichtig für **Kinder und Jugendliche** hier in Thun.

Dafür wollen **wir alle** etwas tun.

«Wir alle», das sind aber nicht nur wir von der Verwaltung.

Das seid auch Ihr:

- Die Kinder und Jugendlichen in der Stadt Thun
- Die Eltern
- Alle anderen Erwachsenen, die mit Kindern und Jugendlichen von Thun Kontakt haben.

Dieses Leitbild ist **für uns alle**.

Egal, wer wir sind und wie wir sind.

Wir nehmen am gemeinsamen Leben teil

Wir Menschen in Thun sind ganz verschieden.

Trotzdem können wir friedlich zusammenleben.

Wir akzeptieren und respektieren, dass wir verschieden sind.

Wir sind offen für einander.

Wir gehen auf einander zu.

Wir verbringen Zeit miteinander.

Wir nutzen dafür die verschiedenen Angebote in Thun.

So lernen wir einander besser kennen.

Wir sprechen miteinander und hören einander zu.

Wir finden gemeinsam Lösungen, die für alle gut sind.

Wir nehmen am gemeinsamen Leben teil.

Wir hören zu und machen mit

Wir Menschen in Thun haben alle Themen, die für uns wichtig sind.

Wir sprechen miteinander darüber.

Wir hören einander zu.

Wir nehmen einander ernst.

Wir können einander um Rat fragen.

Vielleicht brauchen wir mehr Informationen.

Zum Beispiel von der Stadt Thun.

Dann fragen wir danach.

Wenn wir alle miteinander sprechen,
entstehen neue Ideen und neue Angebote.

Zum Beispiel gemeinsame Treffen für Familien.

Wir machen bei solchen Angeboten mit.

So können wir sie auch verbessern.

Darum: Wir hören zu und machen mit.

Wir lernen und erfahren Neues

Wir Menschen in Thun können jeden Tag Neues lernen.

Wir können Erfahrungen sammeln,

in unserem Alltag. Dort, wo wir leben.

Wir lernen miteinander und voneinander.

Wir probieren Neues aus.

Sind wir erfolgreich, freuen wir uns.

Sind wir **nicht** erfolgreich, lernen wir aus unseren Fehlern.

Das macht uns erfahrener und stärker.

Wir übernehmen Verantwortung.

Wir spüren: Wir können etwas verändern.

Etwas Neues schaffen.

Wir lernen und erfahren Neues.

Wir informieren uns und pflegen Beziehungen

Wir Menschen in Thun sprechen miteinander.

Wir arbeiten zusammen.

Wir pflegen unsere Beziehungen.

Wir teilen Informationen und Wissen miteinander.

Wir teilen die Informationen und das Wissen dort, wo es gebraucht wird.

Zum Beispiel an Vorträgen über Angebote für Menschen,
die neu sind in der Stadt.

Oder auf einfach verständlichen Zetteln in Familien-Treffen.

So können wir einander in unseren Aufgaben unterstützen.

Wir informieren uns und pflegen Beziehungen.

Wir schützen und unterstützen einander

Wir Menschen in Thun können uns Schutz und Unterstützung holen.

Bei anderen Menschen und an verschiedenen Orten in Thun.

Zum Beispiel, wenn wir ein Anliegen haben oder es uns **nicht** gut geht.

So fühlen wir uns ernst genommen und gestärkt.

Wir fühlen uns als Teil einer Gemeinschaft.

Wir bekommen Unterstützung,

und wir können andere unterstützen.

So geht es uns allen besser.

Gemeinsam sind wir stärker.

Wir schützen und unterstützen einander.